

## ニュースへの 反響を見る



◆平和の群像◆中の  
『理性』の像

1 型をきれいにとるために



2 石膏の上を鐵筋で補強し再び石膏を厚く塗る

「裸婦像」が街頭に建てられる。パリの話ではない東京、それも國會議事堂前の寺内元帥銅像跡、まさに軍國日本から文化日本への脱皮を象徴する女神の像である。右は六月廿四日付毎日新聞(東京)に寫真とともに掲載された「廣告記念像」の記事のリーディング(書記出し)で、その見出しが「議事堂前に裸婦像愛情と理知と意欲表徵」と横に流し四段の記事である。そして「日本電報通信社が創業五十周年を記念するため都に寄贈するものである」と制作者菊池一雄氏の談話を掲げて紹介し、藝術性高いこのブロンズの裸婦像が、その企画の清新

さとその構想の奇抜さにおいて類例ないものであり、多大の注目を惹いていることを示唆している。

またこれより先六月五日付東京新聞にも「平和日本へ二つの銅像」と二段抜きで東大構内に建設豫定の他の銅像とともに紹介され、市民の注意を呼んでいる時、詳細に報道された毎日新聞の記事は、いよいよ東京都民の關心をそゝつたものである。名古屋で發行されている夕刊毎日新聞に、さらに同地の「夕刊新東海」七月六日付紙面「海潮音」欄に「ビリケン像と女人像」と題して興味ある讀物を提供し次のように述べている。

「……こんどミリタリズムの本拠、三宅坂にあつた寺内元帥の銅像のあとへ

第一次世界大戰當時陸相だつた元帥寺内正毅の東京の銅像が撤去された跡

### 美の街頭進出

夕刊朝日は十月六日付で「美の街頭進出」と題し「今日の問題」欄で本社の「平和の群像」等を引用して都市美と街頭彫刻との調和を論じ、次の如き要旨のこと述べているが本社の企畫の如きは、まさにこの論旨にも添うものであり、論者が懸念し、注意を喚起している今後の廣告宣傳とタイアップの彫刻の街頭進出に對して好個のタイプを示すものであろう。

今日の問題——いま都美術館

3 鑄造をひかつた原型であるが外國では

厚く石膏を塗る

4 中の石膏の固のを待つて外の彫刻を

とりいわす

5 でさしつた石膏像、これがさる石膏像の

手から石膏師の手につくる

6 鑄物師は青銅の鑄物の雛型をつくら

に愛情、理知、意欲とを表徵する三人の女性裸像が建設されることになった

り、公園なりに飾られることは大いに歓迎せられてしかるべきだろう。今まで日本で銅像といえば軍人とか、志士とか、政治家とかでほとんど獨占されていた。どこか威壓的で、教訓的で、好戦的で英雄崇拜的で、これみよがしに空にそびえている、というのが日本人の銅像に對して懷く感じではないか。もちらん人物の像がいけないというのではない。日本人がいつまでも尊敬するに足る藝術家とか、世界的文化人などの像が好ましいと思われるのではないか。もちろん職人の仕事ではなくて本人がいつまでも尊敬するに足る藝術家とか、世界的文化人などを持つていなければならない。また、どんなに立派な人物の立派な

銅像が作られても、それが公園や街頭の廣場とはなはだしく調和がとれなければ、これまで都市美といふ點から歓迎されないことにもなろう。このごろ、廣告宣傳とタイアップしていろいろの彫刻が街頭に亂立するようである。それが醜惡なものでない限り、真正面から悲難されるべきではないかもしないが、それにはほど注意がされないと、街の美化が逆効果を生むおそれなしとしない……。

という論旨であつて、美の街頭進出はまことに結構だが、それにはそれが藝術品であり、かつまた都市美的見地からその建設は考えられねばならぬというのである。本社の「廣告記念像」は、その藝術性から

